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Они сделали свой выбор!
Более 2000 абитуриентов приняты в КФУ на первый курс очной формы обучения по программам бакалавриата и специалитета. 

Об этом сообщил ответственный секретарь приёмной комиссии вуза Алексей Гусев.

По его словам, в этом году самыми популярными направлениями подготовки стали «Юриспруденция», «Лечебное дело» и «Сто-
матология». Заявления от абитуриентов в КФУ поступали от жителей полуострова, Краснодарского края, Татарстана, Челябинска, Иркут-
ской области и других регионов. Приём документов на заочную форму обучения бакалавриата и специалитета, а также очную и заочную 
формы обучения магистратуры продолжается.

Пресс-служба КФУ
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Будет оказана максимальная поддержка
КФУ стал первым партнёром Мелитопольского государственного университета среди российских вузов. Приказ о 

заключении соглашения о взаимодействии между вузами подписал глава министерства науки и высшего образования 
России Валерий Фальков.

В вузах-партнёрах будут созданы 
совместные образовательные программы, 
которые студенты могут освоить одно-
временно и получить двойной диплом по 
результатам итоговой государственной ат-
тестации. Приоритетными направлениями 
станут математические, естественные, ин-
женерные, технические, педагогические, 
гуманитарные и сельскохозяйственные нау-
ки, а также науки об обществе, искусстве и 
культуре.

Кроме того, КФУ будет проводить 
повышение квалификации и стажировки 
для мелитопольских коллег и оказывать 
учебно-методическое сопровождение обра-
зовательного процесса в Мелитопольском 
государственном университете.

-Мы изначально были готовы ока-
зать максимальную поддержку Мелито-
польскому государственному университету, 
который по типу Крымского федерального 
объединил в себе четыре вуза. И их задача 
по объединению очень похожа на нашу. Мне 
кажется, нам есть, чем поделиться, а колле-
гам будет интересно увидеть, как развивал-

ся наш университет, − отметил ректор КФУ 
Андрей Фалалеев.

Первые образовательные курсы 
для профессорско-преподавательского 
состава Мелитопольского государствен-
ного университета стартовали в КФУ им. 
В.И. Вернадского 9 августа. На обучение в 
крымский вуз приехали 25 преподавателей 
из Мелитополя, которые ведут подготовку 
студентов в области филологии, юриспру-
денции, менеджмента, финансов и учёта, 
педагогики и психологии.

Курсы проходили в течение двух 
дней. Специалисты КФУ поделились опы-
том по организации образовательного 
процесса, научной деятельности, практи-
ческой подготовки студентов, а также ре-
ализации молодёжной и воспитательной 
политики в вузах.

-Сегодня мы поговорили о государ-
ственной молодёжной политике и воспи-
тательной деятельности в вузах: что такое 
работа с молодёжью, как она меняется со 
временем,  что такое возможности само-
реализации в профессиональном, личнос-

тном и социальном смысле как внутри 
университета, так и за его пределами, – 
рассказал проректор по молодёжной поли-
тике КФУ Сергей Елькин.

-Я хочу выразить огромную благо-
дарность Крымскому федеральному уни-
верситету и руководству вуза за предостав-
ленную возможность поучаствовать в этих 
курсах повышения квалификации. Это был 
обмен опытом, но в то же время мы почув-
ствовали плечо старшего товарища, ведь 
для нас сейчас наступил очень непростой 
период становления в новой ситуации, в 
новых условиях. Мы ищем пути решения 
поставленных задач именно для нашего ре-
гиона, – поделилась заместитель директора 
Приморского колледжа Мелитопольского 
государственного университета Инна Ма-
карова.

Помимо образовательной програм-
мы, для гостей из Мелитополя была орга-
низована экскурсионная часть. Делегация 
посетила недавно открытую пещеру «Тав-
рида», а также плато Мангуп, на котором 
археологи крымского вуза ведут раскопки.
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Ольга Якименко  Фото: Вадим Крыжановский  Пресс-служба КФУ

В соответствии с законом
В Управлении международной деятельности КФУ прошло расширенное совещание с сотрудниками, отвечающими за 

работу с иностранными обучающимися вуза.

В ходе мероприятия  представители 
образовательных организаций КФУ  озна-
комились с изменениями, внесёнными в 
Федеральный закон «О правовом положе-
нии иностранных граждан в Российской 
Федерации» и методическими рекомен-
дациями по реализации его положений. 
О них рассказал заместитель начальника 
отдела – начальник отделения оформления 
виз и приглашений отдела разрешительно 
– визовых работ, подполковник полиции 
Гармаш С.В.

Также были заслушаны сообще-
ния начальника отдела международного 
образования Управления международной 
деятельности КФУ  Татьяны Сержановой и 
главного эксперта отдела международного 
образования Управления международной 
деятельности университета Игоря Цвир-
куна.

Пресс-служба КФУ

В КФУ - за новыми знаниями
Одиннадцать специалистов из стран Африки приехали на обучение в КФУ в рамках проекта «Летний многопрофильный 

университет «Россия – Африка»». Образовательная программа в области медицины для иностранных слушателей продлится 
до 8 сентября.

-Министерство науки и высшего об-
разования РФ впервые создало программу 
для выпускников, специалистов, которые 
обучались в России, а теперь работают в 
своих странах, поднимают их экономику. 
На мой взгляд, это правильно. Наибольшее 
количество иностранных выпускников на-
шего вуза, трудятся в медицинской отрасли, 
поэтому к нам приехали именно медики. 
Это социально значимая сфера, потому что 
врачи во всём мире в период пандемии ста-
ли самыми уважаемыми людьми, – отметил 
ректор КФУ Андрей Фалалеев.

Иностранные слушатели пройдут 

обучение в области репродуктологии и хи-
рургии. Среди слушателей – выпускники 
КФУ – жители Танзании, Нигерии, Зим-
бабве, Туниса, Ливии и Судана,  которые 
окончили ведущий вуз полуострова в раз-
ные годы

-Я приехал из Танзании, буду про-
ходить обучение по направлению «Аку-
шерство и гинекология». Окончил Крым-
ский федеральный университет почти семь 
лет назад. Здесь мы пройдем программу 
обучения, а затем я поеду домой, в город 
Дар-эс-Салам, с новыми знаниями и на-
выками. В России высшее образование по 

некоторым направлениям гораздо лучше, 
чем у нас, – поделился один из слушателей 
Летнего университета Дауда Расули Раши-
ди (Daudi Rasuly Rashidi) из Танзании.

Справка: Проект «Летний универ-
ситет «Россия – Африка» реализуется на 
базе десяти российских вузов в Москве, 
Санкт-Петербурге, Республике Крым, Ро-
стове-на-Дону и Астрахани. Всего проект 
объединил на площадках университетов 
более ста африканских специалистов. Про-
ект реализуется в рамках работы консор-
циума «Российско-Африканский сетевой 
университет» (РАФУ).
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Посетили «патриотическую столицу России»
Студенты КФУ посетили города Севастополь и Балаклаву в рамках программы молодёжного и студенческого туризма.

-Наш полуостров – удивительное 
место, которое можно изучать бесконечно. 
Именно поэтому для поездки был выбран 
Севастополь с его богатой историей, ста-
тусом города федерального значения (кро-
ме него, таким обладают только Москва и 
Санкт-Петербург) и непоколебимым духом 
патриотизма. Как сказал наш Президент, 
Севастополь по определению является па-
триотической столицей России, – отметила 
главный специалист департамента по соци-
альной и воспитательной работе КФУ Поли-
на Болбочан.

Путешествие продлилось два дня. 
Экскурсия погрузила студентов в историю 

Пресс-служба КФУ

НАШ ОБЩИЙ ПРАЗДНИК!
 Студенты Севастопольского экономико-гуманитарного института КФУ  приняли участие в зрелищном патриотиче-

ском событии – в Севастополе, на территории мемориального комплекса «Сапун-гора», был развернут один из самых больших 
триколоров в России.

 В знак уважения к подвигу русских воинов, самоотверженно защищавших Отчизну участники мероприятия возложили цветы 
к Вечному огню

-Силу нашего духа, любовь к Родине и веру в светлое будущее России – все это в очередной раз показала акция на Сапун-горе, – 
отметила директор СЭГИ КФУ Наталья Лазицкая.

Справка: День флага Российской Федерации — один из официально установленных праздников России — начал отмечаться с 
1994 года в соответствии с указом Президента Российской Федерации.

Крыма, Крымской войны и двух оборон 
города-героя. Они посетили панораму 
«Оборона Севастополя 1854-1855 гг.», 
место крещения князя Владимира – Хер-
сонес Таврический, Графскую пристань, 
площадь Нахимова и парк живой исто-
рии «Федюхины высоты».

-Я чувствую, что лучше узна-
ла русскую историю и культуру. Мне 
очень понравилось исследовать эти две 
жемчужины Крыма – Балаклаву и Сева-
стополь: здесь много красивых мест. С 
нетерпением жду продолжения позна-
вательных экскурсий, – рассказала сту-
дентка Института медиакоммуникаций, 

медиатехнологий и дизайна КФУ Атзири 
Родригес.

Также студенты посетили Балакла-
ву: отправились на морскую прогулку по 
бухте и окрестностям.

-Впечатления очень крутые! Осо-
бенно запомнилась поездка на катере, 
когда мы купались в открытом море: вода 
невероятно чистая, тёплая, атмосфера пре-
красная!, – поделился выпускник Меди-
цинской академии КФУ Эльвис Измаилов.

Напомним, программа реализуется 
второй год при поддержке Министерства 
науки и высшего образования РФ и АНО 
«Россия страна возможностей».

Яна Дудченко
Пресс-служба КФУ
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БУДЕМ ДРУЖИТЬ…УНИВЕРСИТЕТАМИ
В честь празднования Дня Государственного флага России на базе КФУ прошел телемост с молодежью 

Приднестровской Молдавской Республики.

Есть такая профессия- военкор!

В онлайн-встрече приняли участие 
представители студенчества и молодеж-
ных объединений двух республик. Как от-
метил председатель Совета обучающихся, 
руководитель Ситуационного центра КФУ 

Пресс-служба КФУ

Нина Келле
Фото: Вадим Крыжановский
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В рамках мероприятия состоялась 
встреча со специальным военным корреспон-
дентом Дирекции информационных про-
грамм  Первого  канала Ириной Куксенковой, 
которая оперативно освещала события в зо-
нах вооруженных конфликтов и проведения 
антитеррористических операций на террито-
рии Чеченской Республики, Южной Осетии, 
Сирийской Арабской Республики и Украины.

Ирина – милая, хрупкая, единствен-
ная девушка – журналист Первого канала, 
которая с начала специальной операции ра-
ботает буквально в самом пекле. Во время 
подготовки очередного материала по ее съе-
мочной группе был открыт огонь. Все слу-
чилось  на заводе им. Ильича в Мариуполе. 
Оказаться там ради съемок репортажа – уже 
профессиональный подвиг и, конечно, огром-
ный риск. 11 апреля 2022 года Ира получила 
осколочные ранения обеих ног. Оператор 
Дмитрий Качурин и звукооператор Никита 
Севастьянов не пострадали. 

В данный момент журналист, несмо-

Игорь Бойко, студенты Крымского феде-
рального играют важную роль в станов-
лении молодежной политики республики, 
потому ведущему вузу полуострова есть, 
чем поделиться.

-Мы обсудили, как Крым интегри-
ровался в политику Российской Федера-
ции. Приднестровская Молдавская Респу-
блика сейчас переживает не самый лёгкий 
период в своей истории. И мы готовы их 
поддержать и поделиться свои опытом,– 
подчеркнул Игорь Бойко.

Участниками встречи стали и пред-
ставители молодежных органов власти 
республик. Они обсудили будущую стра-
тегию взаимодействия между регионами и 
реализацию совместных проектов.

Инициатором телемоста выступил 
организационный комитет проекта «СНГ». 

Результатом онлайн - встречи стало обсуж-
дение подписания соглашения о сотрудни-
честве между  Крымским федеральным и 
Приднестровским государственным уни-
верситетами.

В день празднования 92-й годовщины создания Воздушно-десантных войск, сотрудники  управления международной 
деятельности КФУ  приняли участие в возложении цветов к народному комплексу «Высота 385»: «Павшим и Живым 

Ветеранам боевых действий, локальных войн и вооруженных конфликтов».

тря на продолжающийся курс реабили-
тации, активно занимается волонтёрской 
деятельностью.

Начальник отдела международного 
образования управления международной 
деятельности Татьяна Сержанова вырази-
ла огромную благодарность Ирине за весо-
мый вклад в освещение событий и инфор-
мационную поддержку в зоне проведения 
специальной военной операции, следова-
ние принципам журналистской этики, объ-
ективности и правдивости при комменти-
ровании событий на Донбассе, понимание 
ответственности за каждое произнесённое 
слово.

-Вам выпала во всех смыслах слож-
нейшая задача. Верим, что Вы выполните 
ее с достоинством и честью, присущими 
только военным корреспондентам. Верим 
в Ваши мужество, выдержку и професси-
онализм. Вы выбрали тяжёлую, но благо-

родную профессию, достойную настоящих 
героев, – нести человечеству правдивую 
информацию о героях великого русского 
народа – народа победителя, – отметила 
Татьяна Олеговна.

Наиболее благодарными зрителями 
и активными участниками праздника стали 
дети военнослужащих, принимающих уча-
стие в специальной военной операции на 
Украине, в том числе погибших в ней.

В ходе мероприятия, при участии 
сотрудников отдела международного об-
разования КФУ на аллее погибших в спе-
цоперации крымчан был высажен дуб, как 
символ силы и мужества русского народа, а 
детвора получила сладкие угощения.
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О молодежной науке и не только

24 августа прошла Всероссийская 
научно-практическая онлайн-конференция с 
международным участием «Мотивация сту-
дентов к обучению и профессиональному 
развитию», организованная Юрайт.Акаде-
мией при поддержке федеральных и регио-
нальных органов управления образованием 
и университетов. В рамках конференции 
прошла панельная дискуссия «Молодежная 
наука в университетах: академическая само-
реализация студентов», в ходе которой спи-
керы обсудили роль научного руководителя 
в академической самореализации студентов, 
вклад студенческой науки в научную дея-
тельность университета и конференции, пу-

бликации и другие форматы молодежной 
науки.

Опытом главного вуза Крыма поде-
лился Анатолий Кубышкин, доктор меди-
цинских наук, профессор, проректор по на-
учной деятельности, заслуженный деятель 
науки и техники РК.

В начале дискуссии эксперт расска-
зал, требует ли студенческая наука отдель-
ного финансирования и администрирова-
ния или она должна быть интегрирована 
в общую научную деятельность универ-
ситета: «Наиболее оптимально, когда сту-
денческая наука развивается параллельно 
и интегрируется в общие научные процес-
сы университета. Научные коллективы и 
школы способны привить студенту необ-
ходимые навыки для проведения научной 
работы».

Говоря о доле студентов, которые 
вовлечены в науку, Анатолий Кубышкин 
подчеркнул, что важно разделять науку: 
«Есть «реферативный» подход, когда дела-
ются обзоры или аналитика, и есть подход, 
когда студенты в составе научного коллек-
тива занимаются какой-то эксперименталь-
ной научной проблемой. В первом случае у 

нас доля участия студентов порядка 70 %, 
во втором случае, когда представляются 
свои конкретные результаты, процент уча-
стия порядка 5–10 %».

Он также рассказал, что вуз работа-
ет над созданием благоприятные условий 
для молодых ученых, чтобы они не уходи-
ли в различные исследовательские центры: 
«Вузу более интересно развивать свои на-
правления. Мы ищем различные возмож-
ности и пути, чтобы оставлять у себя наи-
более талантливых студентов, давать им 
возможности самореализоваться».

Проректор КФУ поделился своим  
мнением  о том, является ли дипломная 
работа зачатком научной деятельности: 
«Есть прикладная наука и фундаменталь-
ная наука. В случае фундаментальной - 
оценить результаты можно по количеству 
и качеству публикаций, в прикладной - на 
выходе закладывается конкретный резуль-
тат. Курсовые, практические и дипломные 
работы — это определенный вид приклад-
ной науки».

Хорошо учиться летом!
В КФУ завершилась Летняя школа «Современная электромеханика». Её участниками стали восемь студентов Санкт-Пе-

тербургского государственного электротехнического университета «ЛЭТИ» имени В.И. Ульянова. Они успешно освоили дополни-
тельную профессиональную программу повышения квалификации «Современные асинхронные машины».

Участники Летней школы посе-
тили крымский вуз в рамках ответного 
визита. Ранее студенты КФУ  приняли 
участие в Летних школах в университе-
те СПбГЭТУ «ЛЭТИ», которые прошли 
с 10 по 24 июля.

В течение двух недель студенты 
слушали лекции по математическому и 
компьютерному моделированию совре-
менных электрических машин, разрабо-
тали модели деталей в программе КОМ-
ПАС-3D и изготовили их на станках.

-Обучающиеся смогли собствен-
ными глазами увидеть, как проекти-
руется электрическая машина, как она 
изготавливается, проходит испытания и 
внедряется в современное производство. 
Все эти практические навыки окажут-
ся полезными, когда студенты пойдут 
работать на предприятия или создадут 
своё, – рассказал доцент кафедры ком-
пьютерной инженерии и моделирования 
КФУ Дмитрий Филиппов.

Также гости из Санкт-Петер-
бурга посетили лабораторию цифро-
вого творчества «ФабЛаб КФУ», центр 
«Технологии здоровья и реабилитации», 
криминалистическую лабораторию и 
клинику Святителя Луки, где позна-
комились с передовыми разработками 
КФУ.

В рамках историко-патриотическо-
го модуля программы участники Летней 
школы  увидели дворцы Южного бере-
га Крыма, побывали  в Ханском дворце в 
Бахчисарае, Ботаническом саду им. Н.В, 
Багрова, а также стали одними из первых 
посетителей пещеры «Таврида».

-Очень интересно было увидеть пе-
щеру, ведь она представляет большую па-
леонтологическую ценность. Мы прошли 
увлекательный маршрут, где узнали о пер-
вых обитателях «Тавриды» и даже увидели 
их костные останки. Быть одним из пер-
вых посетителей такого объекта для меня 
и моих друзей огромная честь, – поделился 
участник Летней школы Семён Сенин.

По завершении обучения все участ-
ники Летней школы «Современная элек-
тромеханика» получили сертификаты, а 
трое из них, которые уже имеют дипломы 
бакалавра – свидетельство о повышении 
квалификации. Остальные студенты полу-
чат документ после окончания своих обра-
зовательных программ.

-Я думаю, что эта программа помо-
жет мне лучше чувствовать себя на рынке 
труда, поскольку сейчас активно идёт раз-
витие темы электротранспорта, особенно в 
крупных городах. В будущем хотелось бы 
найти себя именно в этой сфере. Обучение 
в Летней школе, безусловно, поможет сде-

лать в этом первый шаг, –рассказал участ-
ник школы Валерий Булычёв.

-У студентов двух университетов 
появилась прекрасная возможность обме-
няться опытом, приобрести новые знания 
по актуальным направлениям развития 
науки, а также получить дополнительную 
профессиональную квалификацию. Крым-
ский федеральный университет надеет-
ся на то, что сотрудничество не только с 
«ЛЭТИ», но и другими университетами 
России окажется плодотворным, а наша 
Летняя школа станет традиционной, – от-
метила начальник учебно-методического 
управления департамента образовательной 
деятельности Наталья Симагина.

КФУ планирует и дальше развивать 
сотрудничество с СПбГЭТУ «ЛЭТИ», реа-
лизовывать новые научные проекты и ака-
демическую мобильность студентов. 

Пресс-служба КФУ

Источник: Юрайт.Академия: 
https://urait.ru/online-course   



7

Пресс-служба КФУПресс-служба КФУ

Кто ходит в пещеру?
Первые итоги работы подвели в пещере «Таврида», которая была открыта для туристов в конце июля. Об особенностях 

логистики и потоке туристов на объекте рассказал руководитель экскурсионного отдела Научного спелео-палеонтологического 
комплекса «Пещера «Таврида»» КФУ Игорь Вахрушев.

-В течение первых полуто-
ра недель спрос был очень высокий, 
сейчас по истечении месяца я могу 
сказать, что он выровнялся. Поток от-
носительно равномерный, но большее 
количество туристов приезжает утром 
и после обеда. Это связано с располо-
жением нашей пещеры относительно 
экскурсионных маршрутов. Когда ту-
ристы строят свои маршруты, они по 
пути в восточную часть Крыма посе-
щают «Тавриду», либо по такому же 
принципу заезжают посмотреть объект 
на обратном пути из Керчи, Феодосии, 
Коктебеля и прочих туристических 
городов Крыма», – рассказал Игорь 
Вахрушев.

По словам работников пещеры, 

по будням количество экскурсий составля-
ет 15-18, туристические группы отправля-
ются каждые 30 минут. По выходным число 
достигает 29 экскурсий в день, отправле-
ние – каждые 20 минут. Такую плотность 
удалось организовать благодаря транзит-
ному строению пещеры и особенностям 
звукоизоляции – туристические группы не 
пересекаются и не мешают друг другу.

Экскурсоводы зафиксировали ре-
корд пещеры за месяц: в максимально за-
груженный день «Тавриду» посетили 780 
человек. В будние дни не бывает меньше 
150 гостей. Такой результат всего за месяц 
Игорь Вахрушев связывает с особой подго-
товкой к открытию пещеры.

-До открытия пещеру посетили око-
ло тысячи представителей туристической 

индустрии: экскурсоводы, организаторы 
экскурсионной деятельности, представи-
тели разных туристических фирм. Для них 
были организованы инфотуры. Благодаря 
этому представители турбизнеса увидели 
маршрут сами и могут рекомендовать его 
своим клиентам, – поделился Игорь Вахру-
шев.

Отмечается большой спрос на 
экскурсии со стороны организованных 
групп.  Для групп туристов, заказывающих 
экскурсию заранее через турфирмы, под-
готовлена специальная система: для них 
экскурсии проводятся вне расписания, в 
отдельное бронируемое время.

На сегодняшний день среди посе-
тителей пещеры больше гостей Крыма, 
чем самих крымчан.

Нина Келле
Пресс-служба КФУ

Нужно увидеть своими глазами
Научный спелео-палеонтологический комплекс «Пещера «Таврида»» КФУ презентовали на V Фестивале Русского 

географического общества, который проходил в парке Зарядье в Москве.

На стенде Республики Крым 
гости фестиваля могли увидеть фото-
графии пещеры, минералы и костные 
останки древних животных, найден-
ных в ней, а также прослушать увлека-
тельную лекцию о подземном объекте.

-На стенде Республики Крым 
мы презентовали пещеру «Таврида» – 
новую визитную карточку полуостро-
ва, уникальный туристический объект, 

который совсем недавно стал доступен для 
жителей и гостей Крыма. Рады пригласить 
всех в Крым, ведь пещеру «Таврида» со-
вершенно точно нужно увидеть своими 
глазами, – поделился старший преподава-
тель факультета географии, геоэкологии 
и туризма КФУ, заместитель директора 
комплекса «Пещера «Таврида»» Геннадий 
Самохин.

Помимо пещеры «Таврида», на 
стенде Республики Крым  были представ-
лены натуральные эфирные масла и гидро-
латы от агрофирмы «Тургеневская». Также 
посетители стенда смогли принять участие 
в мастер-классах и викторинах о заповед-
ных местах полуострова.

Всего на фестивале были представ-
лены более 50 регионов России.

Напомним, пещера «Таврида» была 
обнаружена в Крыму в 2018 году при стро-
ительстве одноимённой федеральной трас-
сы. Исследованием подземного объекта 
сразу же занялись учёные КФУ. На данный 

момент работы по созданию Научного спе-
лео-палеонтологического комплекса ведут-
ся вузом в рамках программы «Приоритет 
2030».
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КАКИМ СТАНЕТ ОБРАЗОВАНИЕ БУДУЩЕГО?
КФУ принял участие в «Меганомике» – школе лидеров креативной экономики. Образовательный проект реализуется на базе арт-

кластера «Таврида» с 2021 года и является площадкой для апробации образовательных программ будущего 
Университета креативных индустрий.

Чтобы финансы не пели романсы
Преподаватели и сотрудники КФУ приняли активное участие в обсуждения документа «Финансовый рынок: новые задачи 

в современных условиях», опубликованного Банком России.

В материале обозначены ключевые направления развития финансового рынка в условиях санкционных ограничений и задачи, 
которые регулятору предстоит решить вместе с Правительством России и участниками рынка .По мнению экспертов КФУ документ 
Банка России относительно новых задач финансового рынка можно рассматривать как верхнеуровневую стратегию, которая требует 
детализации. Замечания и предложения экспертов сформированы в рамках нескольких направлений (сфер рынка): инфраструктура и 
инструментарий рынка, банковский сектор, рынок пенсионного обеспечения, рынок коллективных инвестиций, рейтинговые агентства, 
финтех и информационная безопасность.

Итоги обсуждения документа участниками рынка и экспертным сообществом будут учитываться при подготовке Основных на-
правлений развития финансового рынка Российской Федерации на 2023 год и период 2024 и 2025 годов.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКУ

Ведущий вуз полуострова на «Ме-
ганомике» представили проректор по мо-
лодёжной политике Сергей Елькин, ру-
ководитель Ситуационного центра КФУ 
и Председатель Студенческой Палаты 
Совета обучающихся КФУ Игорь Бойко, 
заместитель директора по воспитательной 
работе Академии строительства и архитек-
туры Илья Ангелюк, а также программный 
директор «Точки кипения» КФУ Елена 
Елькина.

Ключевой темой школы стала но-
вая парадигма в образовании. Участники 
и эксперты предложили свой ответ на во-
прос, каким станет образование будущего 
в связи с отменой Болонской системы и 
формированием запроса на перемены в об-
разовании.

-Под аккомпанемент арт-школ 
Пресс-служба КФУ

классической и джазовой музыки мы иска-
ли ответы на вопросы: что такое креатив-
ная индустрия и экономика знаний, каким 
станет образование будущего в контексте 
происходящих изменений? Итоги проект-
ной работы представили в виде перфо-
манса. В качестве эксперимента нам был 
предложен образовательный формат, ос-
нованный на синтезе направлений: солист 
группы «Агата Кристи» Вадим Самойлов 
провёл лекцию на тему «Физики-лири-
ки. Как наладить коммуникацию меж-
ду гуманитарием и технарем? Создание 
кросс-культурных проектов», а дирижёр 
Национального филармонического орке-
стра России Петр Гладыш – мастер-класс 
«Дирижируй своей командой». Результаты 
школы мы представим на встрече нового 
учебного года, – сообщил проректор по 
молодёжной политике КФУ Сергей Ель-
кин.

Участники школы обсудили кре-
ативную экономику как новую модель 
образования, проблемы современной мо-
лодёжи её глазами, создание кросс-куль-
турных проектов, формы современных 
художественных практик для внедрения в 
работу с молодёжью, новые подходы в ме-

диапространстве и другие темы.
-В программе много работы с экс-

пертами и внутри команд. Участниками 
«Меганомики» являются проректоры по 
молодёжной политике, учебно-воспита-
тельной деятельности, руководители моло-
дёжных управлений не только из Крыма и 
Севастополя, но и других регионов Россий-
ской Федерации. Нас готовят как лидеров 
креативной экономики, которая заключает-
ся в том, чтобы конвертировать творческий 
и креативный потенциал в прибыль, не обя-
зательно денежную, ведь прибыль может 
выражаться в других формах и форматах, 
– рассказал руководитель Ситуационного 
центра и Председатель Студенческой Пала-
ты Совета обучающихся КФУ Игорь Бойко.

По его словам, большим преимуще-
ством «Меганомики» является коммуника-
ция с другими университетами и создание 
совместных проектов. КФУ уже запланиро-
вал провести межрегиональный любитель-
ский кубок по мини-футболу и баскетболу 
3х3 с Севастопольским государственным 
университетом, а также межрегиональный 
конкурс проектных команд с Северо-Кав-
казским федеральным университетом.
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БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКУ
В Минобрнауки РФ состоялась церемония награждения коллективов университетов России благодарственными 

письмами Министра науки и высшего образования РФ за профессионализм при реализации горячей линии по оказанию 
психологической помощи студенческой молодежи и иностранным гражданам.

В приветственном слове к участ-
никам церемонии заместитель Министра 
науки и высшего образования РФ  Григо-
рий Гуров поблагодарил коллективы уни-
верситетов, которые активно поддержали 
проект по созданию и организации работы 
горячих линий по оказанию психологиче-
ской помощи. Он  также отразил важность 
данной работы как для каждого студента, 
обратившегося за помощью, так и в целом 
для воспитания молодого гражданина.

-Проректор по учебно-воспита-
тельной работе Тульского государственно-
го университета Эдуард Темнов поделился  
опытом работы социально-психологиче-
ской службы своего вуза. Он отметил, что 
именно наличие такой службы позволило 
уже в девять часов утра 25 февраля от-
крыть деятельность горячей линии психо-

логической помощи. За такой поддержкой 
и помощью в университеты обращаются 
не только студенты, но и жители регио-
нов, – рассказала руководитель Центра по 
противодействию терроризму КФУ Елена 
Губанова.

Благодарственные письма Ми-
нобрнауки РФ вручены работникам уни-
верситетов, принявшим активное участие 
в создании и деятельности горячих линий. 
Министром науки и высшего образования 
РФ отмечены и сотрудники КФУ: Зени 
Алимов, Владислав Езин и Олеся Червя-
ковская.

Справка: В период с февраля по 
июль благодаря работе горячей линии 
КФУ психологическую помощь получили 
более 70 обучающихся.

Пресс-служба КФУ

По материалам Центра по противодействию терроризму  КФУ 

Гордимся и поздравляем!
За весомый вклад в социально-экономическое развитие муниципального образования городской округ Ялта Республики 

Крым коллектив Гуманитарно-педагогической академии КФУ был удостоен чести получить Свидетельство о занесении на 
Доску почёта.

Председатель Ялтинского горсовета Константин Шимановский отметил, что  уже сложилась хорошая традиция в преддверии 
Дня города чествовать почётных граждан, коллективы и всех тех, кто вкладывает частичку своей души в развитие города.

Были награждены представители трудовых коллективов, силовых структур, военно-патриотических организаций, воспитан-
ники творческих студий, сотрудники заведений общепита и курортной сферы, активисты города. 

-У нас замечательная молодежь, и с ней мы многое сможем, – отметила директор Гуманитарно-педагогической академии 
Наталья Горбунова.

В завершение торжественного мероприятия все желали мира, процветания и благополучия родному городу.
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СПОРТ- НОРМА ЖИЗНИ
В КФУ прошёл круглый стол, на котором  представители Общественного совета при министерстве спорта Республики Крым 
обсудили вопросы развития массового спорта. Об этом сообщил заместитель председателя Общественного совета и директор 

Спортивного клуба КФУ Игорь Кийко.

В заседании принял участие 
первый заместитель министра спорта 
РК Сергей Гниздыло.

-За последние четыре года в му-
ниципальных образованиях полуострова 
построено более 450 спортивных пло-
щадок. Кроме того, все спортплощадки 
поставлены на кадастровый учёт. На дан-
ный момент строятся три оздоровитель-
ных комплекса - в селах Доброе и Перо-
во Симферопольского района и в городе 
Саки, – отметил в ходе мероприятия Сер-
гей Гниздыло.

В рамках выездного собрания 
участники также обсудили изменения 
базовых видов спорта, подготовку спор-
тивных школ к новому учебному году, а 

также развитие инклюзивного и адаптив-
ного спорта в Крыму при сотрудничестве 
спортивных федераций с Центрами реаби-
литации людей с особенностями развития.

В заключении Игорь Кийко отме-
тил, что КФУ является одним из центров 
спортивной жизни полуострова, а успеш-
ное сотрудничество между министерством 
спорта Крыма и вузом помогло достичь 
высоких результатов в работе.

Анастасия Чебанова
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Чтобы попасть в цель
Курсанты Военного учебного центра КФУ завершили учебные стрельбы на полигоне, где отработали навыки приме-

нения стрелкового оружия и артиллеристских систем, использования боеприпасов, заряда орудия, поражения движущихся и 
неподвижных целей.

На открытой огневой позиции 
курсанты отрабатывали стрельбу прямой 
наводкой из 122-миллиметровой гауби-
цы Д-30 на поражение цели с дистанции 
700 метров. Цель упражнения – попада-
ние снаряда как можно ближе к мишени 
с использованием минимального количе-
ства зарядов.

На закрытой огневой позиции в 
контрольно-наблюдательном пункте кур-
санты учились проводить расчеты для 
поражения цели минометным ударом. 
Об особенностях проведения расчётов 
рассказал начальник учебной части, за-
меститель руководителя Военного учеб-
ного центра КФУ Сергей Марченко.

-Только с контрольно-наблюда-
тельного пункта командир видит цель и 
готовит данные по цели. Далее прово-
дятся корректуры при стрельбе.  Огневая 

позиция находится за контрольно-наблю-
дательным пунктом, и с огневой позиции 
стреляющему цель не видно. Сама артил-
лерийская или минометная батарея спрята-
на от противника, он её не видит. На том, 
кто производит расчёты в КНП, лежит 
большая ответственность. Важно научить 
этому наших бойцов не только в теории, 
но и на полигоне, – рассказывает Сергей 
Марченко.

Кроме того, выпускники мото-
стрелкового и пулеметного взводов выпол-
нили упражнения со стрелковым оружием 
(автоматами и пулемётами Калашникова) 
по поражению подвижных целей на трёх 
рубежах, метали гранату с дистанции 25 
метров, а также отрабатывали навыки 
использования боеприпасов, разборки и 
сборки оружия, подготовки к бою, прице-
ливания, корректировки стрельбы в соста-

ве отделения.
-Мы смело можем сказать, что 

наши курсанты готовы по своим специ-
альностям военного учебного цикла к вы-
полнениям поставленных задач, – считает 
начальник Военного учебного центра КФУ 
Александр Александров.

Учебные сборы на протяжении 
месяца проходят ежегодного для всех вы-
пускников Военного учебного центра. В 
этом году практические занятия на поли-
гоне прошли 147 курсантов. По их окон-
чании они сдадут теоретический экзамен 
и получат воинские звания (лейтенант, сер-
жант или рядовой) с зачислением в запас.

Нина Келле
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ



11

ДАЛЬНЯЯ И КОМПЛЕКСНАЯ

ПОБЫВАЛИ В ПЕЩЕРЕ «ТАВРИДА»
Иностранные студенты Медицинской академии им. С.И. Георгиевского КФУ прошли весь туристический маршрут 

пещеры Таврида, протяженностью 485 метров и были впечатлены увиденным.

-Подобную пещеру я посещаю впервые и очень рад, что в период моего обучения, во время летних каникул, я смог попасть сюда, 
– рассказал студент Медакадемии 6 курса  Викас Чаудари (Индия).

Председатель совета обучающихся Международного медицинского факультета КФУ Махмуд Самра (Египет), отметил, что пещеру 
“Таврида” посетили уже более 50 студентов из Индии, Египта, Узбекистана.

-Научный спелео-палеонтологический комплекс «Пещера «Таврида» – это современный, обустроенный объект, вызывающий не-
поддельный интерес у студентов и преподавателей всех направлений подготовки нашего вуза. Здесь можно ознакомиться с морфологией 
пещеры, узнать, как она образовалась, увидеть экспозиции, на которых представлены интересные палеонтологические находки – костные 
останки животных, найденные в пещере, – отметила доцент Института филологии КФУ Елена Шахова.

Будущие врачи выражают благодарность руководителю туристическо-экскурсионного отдела комплекса  Игорю Вахрушеву  за 
профессионально проведенную экскурсию.

Полевые практики – это важная 
часть профессиональной подготовки ге-
ографов, когда ребята под руководством 
преподавателей отправляются в горы, леса, 
долины рек, на берега морей, в города, на 
курорты, производства в Крыму и других 
регионах России. Там они  получают опыт 
профессиональной деятельности и отраба-
тывают навыки географических изысканий 
в области топографии, гидрометеорологии, 
геологии, геоморфологии, биогеографии, 
социально-экономической географии, 
ландшафтоведения и других областях ге-
ографии.

В этом сезоне дальняя комплексная 
географическая практика 2022 года прохо-
дила на территории Краснодарского края, 
Ставропольского края и Карачаево-Чер-
кесской Республики. На Северном Кав-
казе географы изучили четыре известных 
города-курорта (Пятигорск, Кисловодск, 
Ессентуки и Железноводск), горнолыжный 
курорт Домбай и центральную часть Боль-
шого Кавказа.

-После путешествия на Кавказ сту-
дентам больше не кажутся абстрактными 
высокогорные ландшафты, горнолыжные 
курорты, ведь после «личного знакомства» 
с ними у обучающихся сформировались 
образы вполне конкретных географиче-
ских объектов. Вряд ли какие-либо учеб-
ники по физической географии смогли бы 
рассказать о высотной поясности Кавказа 
лучше, чем пересечение на пути к Глав-
ному Кавказскому хребту Лесного, Паст-
бищного и Скалистого хребтов, затяжные 
подъемы на вершину горы Мусса-Ачитара. 
Никакие справочники не заменят дегуста-
цию нарзанов, ни один экран не сможет 

передать красоту горных ландшафтов, 
богатства культуры народов и особенно-
стей экономики Северного Кавказа, чем 
многодневная учебная экспедиция в реги-
он, - подчеркивает один из руководителей 
практики, старший преподаватель Денис 
Вольхин.-Полевая практика – один из са-
мых запоминающихся периодов в про-
цессе обучения на факультете географии, 
геоэкологии и туризма, в ходе которого сту-
денты получают  профессиональный опыт 
и калейдоскоп впечатлений.

Пресс-служба КФУ

Студенты факультета географии, геоэкологии и туризма КФУ первую половину лета проводят не на каникулах, а иначе.

Пресс-служба КФУ
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СВЕТ МОЙ, ЗЕРКАЛЬЦЕ, СКАЖИ…
Студенты КФУ представят Республику Крым на всероссийском конкурсе интеллекта, творчества и спорта «Мисс и Ми-

стер Студенчество России – 2022».

Среди конкурсантов – студентка 4 курса Таврической академии КФУ Анастасия Лучкина, которая уже стала обладательницей 
титулов «Мисс КФУ» и «Мисс Студенчество Республики Крым», а теперь попробует свои силы в борьбе за звание самой красивой 
студентки России. 

-Наша жизнь наполнена множеством ярких и красивых событий, а «Мисс Студенчество России» – одно из самых волни-
тельных, потому что это уровень страны. От конкурса я жду, прежде всего, новых интересных знакомств, незабываемой атмосферы 
праздника. Все мы идем за победой, но сам процесс погружения в сказку красоты куда более важен, – поделилась Анастасия Лучкина.  

За титул лучшего студента России от Республики Крым будет бороться студент Медицинской академии КФУ, победитель кон-
курса «Мистер КФУ», обладатель короны «Мистер Студенчество Республики Крым 2022» Эльвис Измаилов.

Справка: Республика Крым принимает участие в конкурсе пятый раз. На данный момент проходит промежуточный этап 
– голосование по регионам. Поддержать крымских конкурсантов можно по ссылке: https://vk.com/wall-2543632_21162?access_
key=842dfb345b2e019378

Финал конкурса «Мисс и Мистер Студенчество России 2022» пройдёт 12 сентября в Краснодаре.


